



Jeunesse Canada-Monde

Pour mieux se connaître



Jeunesse-Canada-Monde a été fondé en 1971 par un groupe de Canadiens intéressés au rôle des jeunes dans la société contemporaine et dans le processus de développement à travers le monde. Un travail de recherche et de planification fut entrepris pour mettre sur pied un programme tenant compte de ces deux données.

Au printemps 1972, des groupes de jeunes Canadiens furent envoyés dans trois pays : la Malaisie, le Cameroun et la Tunisie. Ces groupes composés de quatre personnes agirent comme équipes-contrôles pendant quatre mois. Dès leur retour au Canada, J.C.M. se prépara à envoyer des groupes plus nombreux dans ces mêmes pays.

En septembre 1972 eut lieu à Oxford, au Québec, un camp de formation pour

Jeunes Sénégalais et Canadiens : des échanges fructueux

les animateurs qui devaient accompagner les jeunes Canadiens à l'étranger. Dès le début d'octobre, deux cent quarante jeunes Canadiens se réunirent pour une période de formation, en cinq lieux différents du Canada. La fin de l'automne fut employée à travailler dans divers projets à travers tout le Canada. En début janvier, les jeunes Canadiens s'envolèrent pour la Malaisie, la Tunisie, le Cameroun, la Yougoslavie et le Mexique. Le séjour à l'étranger dura quatre mois et demie. Les Canadiens y travaillaient avec leurs homologues des pays hôtes à des projets liés au développement éco-

nomique et social de ces pays. Les Canadiens et les jeunes des pays d'échange revinrent au Canada en mai 1973 pour travailler à des projets semblables d'un bout à l'autre du pays. Chaque groupe eut l'occasion de séjourner dans deux grandes régions du Canada. Cette première année du programme J.C.M. qui dura douze mois, fut subventionnée, pour la plus grande partie, par le secrétariat d'Etat du gouvernement canadien et en partie aussi par tous les pays participants.

L'année suivante, en 1973-74, le programme fut modifié, sa durée coupée de quelques mois et de nouveaux pays d'échange s'ajoutèrent portant le nombre des pays à dix : la Costa Rica, le Honduras, le Mexique, la Tunisie, le Sénégal, la Gambie, la Côte d'Ivoire, les